
PV CA du 29 avril 2024 
 

Golf de Laval et de la Mayenne 
 
 
 
Présents : Blaise Zago, Lucien Morancé, Catherine Bourel, Fabienne Raimbault, Marie Thérèse 
Ollivier, Alain Lecompte, Pierre Vachette, Gérard Buard, Dominique Loiseau, Alain Egermann, 
Guy Cavelius, Gilbert Houdayer, Christine Pouliquen 
 
Invité : Julien Touchais, Directeur 
 
Le Conseil d’Administration commence par une information du Président sur le dossier 
arrosage. Il a rencontré avec le Directeur, le prestataire et a convenu avec lui de la réparation 
à la charge du prestataire. Une partie des réparations est faite et le bassin sera vidé de nouveau 
en fin de saison pour faire un point de situation et le cas échéant, intervenir au besoin. 
 
Le Président rappelle également que l’animation Wininione et Wininzone est maintenant 
opérationnelle au trou n°8 et espère que vous serez nombreux à réaliser de beaux coups. 
 
Retour sur L’AG par Blaise Zago :  
 
Le lieu et l’ambiance de l’AG ont été apprécié par l’ensemble des participants, tout comme le 
spectacle et le cocktail à la fin de l’AG. Seul bémol, la participation était moins importante que 
d’habitude avec 75 présents et 27 pouvoirs. 
 
Tour des Commissions : 
 
Commission Finances par Lucien Morance 
 
Abonnements et Recettes : 
 
Au 31 mars 2024, nous avons un chiffre d’affaires abonnements de 476 015 € (+ 10928 € par 
rapport à mars 2023), pour un nombre d’abonnés en baisse (496 contre 503 au 31 mars 2023), 
la hausse du chiffre d’affaires est donc principalement liée à l’augmentation des tarifs. A noter 
une baisse sur les premiers abonnements. 
Dans le détail, nous avons 3 abonnés de moins sur la Chabossière et +15 000 € de CA par 
rapport à l’année dernière, et 9 abonnés de moins sur le Jariel pour -4200 € de CA. A noter par 
contre 5 personnes de plus que l’année dernière en forfait initiation. 
Pour terminer sur les abonnements, nous sommes en hausse de CA par rapport à l’année 
dernière et devrions atteindre avec avril, mai et les forfaits fin de saison à partir de septembre 
les prévisions indiquées lors de l’élaboration du budget 2024. 
 
Au niveau des Green fees nous sommes en baisse relative de CA avec - 522 €, malgré des 
conditions météos très défavorables lors de ces premiers mois.  



Malgré tout, avec l’amélioration des conditions météos et l’organisation des évènements à 
venir, nous espérons maintenir voire dépasser les prévisions élaborées lors de la réalisation du 
budget 2024. 
 
Concernant les autres postes de recettes, nous sommes en hausse sur le practice (+1000 €), 
en baisse sur les locations (-1000 €) et à l’équilibre sur le poste compétitions. 
 
Au total, au niveau des recettes, nous sommes en hausse au 31 mars 2024 de +15261 €. 
 
Commission Terrain par Dominique Loiseau 
 
La commission terrain travaille en permanence pour améliorer le terrain et ce, malgré les 
conditions climatiques qui ne sont vraiment pas clémentes et optimales cette saison. 
 
Suite à la réunion entre le Président et le prestataire, le bassin a été rempli, soit environ 5200 
m3 en 4 jours et une moyenne d’à peu près 60m3/h. 
 
Dans les autres tâches réalisées ou en cours de réalisation, on peut noter : 

- Curage du fossé de la station de lavage 
- Terrassement du pont effectué, pose à partir de la seconde partie de mai 
- Pose des panneaux de distance sur le practice 
- Création de zone pour des fleurs mellifères à gauche du 6 et à droite des départs dans 

la descente du 12 
- Réfection de 4 départs, le 1 jaunes, 8 jaunes et blancs, 16 jaunes et bleus et 18 blancs 

avec terrassement et plaquage, pose de gazon de plaquage prévu le 7 mai si le temps 
le permet 

- Droping zone du 12 retravaillée 
- Les bunkers bien abîmés cet hiver seront également repris au fur et à mesure tout en 

maintenant le niveau de tonte 
- Étude de robots tondeurs pour le jariel et le practice à partir de 2025 
- Mise en place à l’initiative de la FFGolf et de l’Agref, d’une collection variétale et d’une 

station météo sur l’ancien green du 15 afin d’étudier les graminées les mieux adaptées 
à notre climat, les plus résistantes aux maladies et les moins gourmandes en eau 

 
Par ailleurs, un rapport établi en 2022 par Marc Petel va permettre de travailler dans le long 
terme sur les points du parcours qui demandent une attention particulière. 
 
 
 
Commission sportive par Alain Lecompte 
 
Alain rappelle l’arrivée de Julien Lalonnier en tant que responsable sportif, Julien aura donc en 
charge l’école de golf, les équipes et la gestion des compétitions. 
 
L’école de golf fonctionne bien grâce aux bénévoles, et aux pros. 
 



Charlize, Eline qui portent avec succès les couleurs du club sont suivies depuis peu par Lancelot 
Benichou qui vient de réaliser une belle performance lors du Master Kids à Guérande. Bravo à 
eux !! 
Ces 3 jeunes seront accompagnés par quelques autres, lors des pré qualifications pour le 
Championnat de France début juin au Golf de l’Ile d’Or. 
A noter que pour la première fois cette année, l’équipe composée de Charlize, Eline et Magot 
Lair prendra part à la Promotion U 16 Filles sur le Golf d’Isabella en juillet. 
 
Le tableau des matchs play sont élaborés et les premiers matchs déjà joués. Julien Lalonnier 
sera en charge du bon déroulement des matchs. 
 
Au niveau des équipes, la saison des Promotions et Divisions des Championnats de France par 
équipe ou encore des Epreuves Foussier débutent et nous souhaitons de belles performances 
à nos différentes équipes. Un mail d’informations sportives viendra régulièrement vous tenir 
informés des différentes équipes engagées ainsi que des résultats de ces mêmes équipes. 
 
Le calendrier des compétitions internes est maintenant finalisé et disponible sur le site 
internet du Golf en pages compétition. Un mail sera également envoyé avec le récapitulatif. 
 
Un après-midi golf avec des jeunes en situation de handicap avait lieu aujourd’hui (voir Chabo 
news), encore un beau moment de partage et d’humilité. 
 
Commission communication par Guy Cavelius 
 
La prochaine Chabonews sortira aux alentours du 15 mai. 
 
Les actions de communication interne se poursuivent (mails d’informations du directeur, 
réalisation de vidéos par Julien Lallonier, Arthur avec la participation des pros). 
 
La Fête de l’association et de l’EDG est en cours de préparation et sera organisée le dimanche 
30 juin. Réserver d’ores et déjà votre date pour ce moment convivial et festif. 
 
L’Amicale masculine a connu un bon début grâce à Christian Sabin qui anime cela activement 
et en projet la mise en place d’une action avec l’amicale féminine. 
 
Des mails ont été envoyés aux écoles des communes proches du Golf par Arthur, pour 
proposer une sortie nature mêlant initiation à la biodiversité et initiation au golf. Et déjà 4 
écoles intéressées qui ont calé des visites pour le mois de juin. Le lycée agricole de Dunkerque 
déjà venu en septembre dernier, a d’ores et déjà calé une visite en septembre prochain pour 
la nouvelle promotion. En tout presque une dizaine de visite sont déjà prévues entre celles des 
écoles, celles pour les animations comme la journée de la Biodiversité le 22 mai ou encore 
pour le mois du climat en septembre. 
Début mai des représentants du Golf d’Angers viennent même visiter le circuit et se renseigner 
sur la démarche, puisque le Golf d’Angers vient de s’inscrire dans la démarche pour obtenir le 
Label Bronze. 
 



Pour l’animation autour du passage de la flamme olympique, le Golf participera et le club aura 
un stand sur le square de Boston. 
 
Comme cité plus haut pour les visites, le club est également retenu pour participer aux 
animations sur le mois du Climat à l’initiative du Département en septembre. 
 
Julien L. et Arthur préparent un dossier et des visites et animation pour trouver des partenaires 
et sponsors pour l’école de golf, les équipes, les panneaux ou encore la démarche biodiversité. 
 
Le WININ ONE est opérationnel, grâce au sponsoring du restaurant le Green et de la route du 
golf, et une participation du golf, et déjà des gagnants pour le Wininzone qui reçoivent un bon 
d’achat de 15€ utilisable dans le proshop ou dans le restaurant. 

 
Pour conclure, notre association fonctionne grâce à l’aide de ses bénévoles en fonction des 
actions, forums, actions terrains, réception de compétitions … N’hésitez pas à venir participer 
et enrichir l’Association de votre participation. 
 

 
La réunion se termine à 19h45. 
 

La Secrétaire 
Christine Pouliquen 

 
 

 
 
 
 


